

その他のご意見がありましたらお書きください。(上記の①～⑯に関することでも結構です。)

<保育内容や職員についてのご意見>

- *いつもお世話になっております。先生方、調理の方へは、いつも感謝しております。
いつも親身になって、子どもの話、時には親の話も聞いて下さり、ありがたく思っています。
働きながらの子育て、とても大変なことですが、先生方に支えられています。今後ともよろしくお
願い致します。保育園でのケガやトラブル等、承知の上でお願いしておりますので、園長先生や先
生方が、申し訳なさそうに謝って下さるのが、心苦しいです。どうか、深くお気になさる事のない
様、今後ともご指導お願いいたします。
- *園長先生、担任の先生をはじめ、四つ木保育園の先生方はみなさんいつも明るく優しく、子ども達
と接して見守って下さっていることを感じています。子どもたちは保育園での生活を毎日たのしん
でおり、とても感謝しています。困った事があった時も親身になって話しを聞いて下さり、子ども
達にもアプローチして下さり、嬉しかったです。
- *安心して預けられますし、毎日楽しく通えており、感謝しています。
- *園長先生はじめ、職員の方々のおかげで、子どもたちは毎日とても楽しく園生活を過ごすことが
できていると思います。保護者としても、安心してあずけることができ、本当に感謝しております。
これからも変わらず、アットホームで素晴らしい保育園であってほしいです！
- *子供の事はもちろん、いつもよくみていただいて感謝しています。ですが、子供の他にも親の様子
にも気を配っていただいている、落ち込んだ日、心配事がある日に先生方に「ママ何かあった？大
丈夫？」と声を掛けてもらえる事に、すごく気持ちが軽くなります。卒園した子供にも、優しく、
学校での出来事をお忙しい中聞いてもらえて、上の子達も嬉しいと思います。うちは、みんな、
四つ木保育園が大好きです！
- *子供のことで、日々悩むことも多く、先生方も多くの子供と接している中で、個人的なこと、少し
の変化も対応して下さり、感謝しかありません。
- *いつも子供の様子を細かく教えて頂き、とても感謝しております。1年を通して、イベントや季節
の行事も多く本当に有難いです。子供自身も大きくなり、楽しいばかりではなく、上手い出来ない
ことも感じているようです。もめ事やマイナス面も遠慮なく教えてもらえると助かります。
- *入園したての頃に、担任の先生以外の方も我が子の様子などを知らせてくれたりしたので、驚きと
同時に、とても有難い事だと思いました。いつもルンルン♪で登園している姿を見ると、本当に
先生方がよくしてくれているんだなあ…と感じています。全く保育園を嫌がらないので、おかげさ
まで安心して仕事ができます。いつも本当にありがとうございます。先生方だけでなく、進級で同
じクラスになったお友達やお兄さん、お姉ちゃん(ゆり組さん、ひまわり組さん)にも、いつも優
しくしていただいている様子を見ていて、とても嬉しく思います。お友達にも感謝です。これから
も宜しくお願い致します。
- *たまに家で、保育園に行きたくないと言っていますが、いざ着くと、お友達に会えて楽しいと言っ
ています。
- *毎日 子供達が楽しく通わせていただいています。今、お友達の力が絶大で、お友達のやっている
行動をマネしたり、負けたくないと思ったり、なにげない一言で、やる気になったり本当にすごい
なと思います。先生方も毎日子供たちを見守っていただきありがとうございます。

*いつも笑顔で優しく関わって下さっていること、感謝しています。安心して預けています。

*いつもありがとうございます。感謝でいっぱいです。保育園ありがとう！！先生方ありがとう！！

*いつも 朝、「おはよう！」と、クラスがちがう先生方も あいさつしていただいて、あたり前のようで、ありがたいと いつも思います。イベントもたくさん考えていただいて、子供たちも日々、楽しみにしています。家庭では、日々の子育てで いっぱい ippaiで、目が行き届かないことも、園で教えていただいて、いつの間にか「それ できるのー?!」ということも沢山あります。いつも ありがとうございます。

*親子共々、毎日楽しく登園させて頂いています。先生方の気づかい、心づかいは感謝ばかりです。いつもありがとうございます。

*いつもあたたかく見守っていただいております。子供第一という先生たちの考え 気持ちが常に伝わり、感謝しかありません。

☆たくさんの励ましのお言葉は、職員にとって意欲とやりがいにつながり、さらに四つ木保育園での保育に自信を持つことができます。これからも「子ども達や保護者の方の気持ちに寄り添い、共に歩む四つ木保育園」を目指し努力してまいります。

<安全管理・危機管理についてのご意見>

*保育園では、定期的な訓練の実施、年1回ながら親参加による引き取り訓練を経験することで、日頃の備えを見直す契機になっています。地震や台風などの自然災害が頻発かつ激化している昨今、特に今年は台風で怖い思いをしましたが、保育園では適切な対応をしていただいたと感じています。地震は予測が困難ですが、台風などはある程度予測できる非常事態でもあるので、保護者側に判断を委ねる自粛よりも休園という迅速（早期）なご判断も必要になってくる時代なのかなあとと思います。難しい事情もあると思いますが、子供たちだけでなく、先生方の安全のためにも。園児一人ひとり、それぞれの家庭の事情に応じて、親身になって保育してくださっていることに、たいへん感謝しております。今後ともよろしく願いいたします。

*園長先生が登園時間に門の前で安全対策のため、朝から対応して下さって助かっています。特に雨の日は、子どもを自転車から降ろす際、手伝って下さるため、有難く思っています。

☆温かいお言葉、ありがとうございます。今後も子どもたちが、安全に過ごせる保育園づくりに努めてまいります。

*いつも、楽しく保育園に行っています。先生方にはとても良くしていただいております。

災害時の対応が心配で、親としても、どのようにしたらいいのかと思っています。(連絡や落ち合う場所) 荒川に近いので、よつぎ小も保育園も浸水のおそれがある場合、どうしたら良いのでしょうか？また、避難訓練の際にでも、そのような話を、定期的にできたらいいと思います。いつも、ありがとうございます。

⇒お答えします

危機管理につきましては、防災課の方をお呼びして講演会を企画するなど、保護者の方々と話す機会を設けていきたいと考えております。

*避難訓練について、月いちとはいえ、内容がはっきりしないので「いつ どんな 前回と変化させた点、など知りたい。掲示物でも良いと思います。

⇒お答えします

保育園では毎月の避難訓練に加え、不審者訓練・風水害訓練を行い、安全対策を心掛けております。毎月行っているからこそ、子どもたちも職員もしっかりと不測の事態に備えることができます。今後も子どもたちの安全を守れるよう取り組んでまいります。保護者の方への周知方法につきましては検討してまいります。

*防犯について、常に危険であると考えています。鍵が施錠されていない時間は不要です。最近の事件など鑑み、ご考慮いただきたいです。

⇒お答えします

施錠されていない時間、ご心配になられることと思います。安全管理につきましては、主管課とも協議を重ね、安心・安全な保育園を目指していきたいと思います。

<絵本についてのご意見>

*いつも子どもたちに笑顔で優しく温かく見守って頂き、先生方に感謝の気持ちでいっぱいです。ありがとうございます！！子どもも保育園に行くのが楽しいようです。

忙しい中で、なかなか難しいかもしれませんが、子どもが絵本をかりるのを毎日楽しみにしているので、もう少し種類が増えると嬉しいなあ…と思うことがあります。

⇒お答えします

絵本の種類を増やすための購入予算をつけていただけるよう、主管課にお伝えいたします。

<写真についてのご意見>

*写真購入についてですが、集金日をその日の朝だけでなく、写真をえらべる期間のあいだは、いつでも出せるようになったらなーと思いますが、人数が多いので、大変だとは思いますが、検討をお願いします。何回か買いそびれてしまいました。(自分が悪いのですが…)

⇒お答えします

「写真購入でのお金のやり取りは、短期間で」と、主管課から指示が出ております。今後は、買いそびれの無いよう、集金日などの周知方法を検討、改善してまいります。

<その他のご意見>

*連絡事項やお手紙等、このアンケートも含め、プリントではなく、メール配信等にさせていただくと兄弟分も含め、情報の管理がしやすく たすかります。各家庭により事情がちがいますので、一斉に…とはいきませんが、資源(紙)の削減にもなりますし、少しずつおためしで、とりいれていただくのは、どうでしょうか？

⇒お答えします

メール配信につきましては、主管課にお伝えいたします。

*検討、工夫はして頂いていると思いますが、最近2Fトイレ臭いです。(朝だけ?)

⇒お答えします

排水からの臭いにつきましては、登園時間前に水を流す等の対応を試みております。しかし、特に夏場に臭いが気になる状況がありますので、関係部署に現状を伝えて改善できるよう働きかけていきます。

☆お忙しい中、アンケートにご協力いただきましてありがとうございました。

保護者の皆様には、日頃より保育園へのご理解・ご協力をいただき感謝しております。また、心温まるご意見をいただき、励みとなりました。いただきましたご意見・ご要望につきましては全職員でしっかりと受け止め、より良い保育運営に活かしてまいります。

四つ木保育園 職員一同

<掲載を希望しないご意見>

*朝番、遅番保育が多いので、長女の園での様子が伝わりにくい。娘が「そういえば…」と数日前の嫌に思った出来事を言ってきたりすることもあるので、家でも園でのことを聞くようにしているが、何か一言でも一日の様子が分かるような配慮があると、親としてはうれしく思う。(次女は細かくノートに書いてくださるので、比べてしまっているのかもですが。)当番以外の先生も廊下ですれ違った時など、笑顔で声をかけてくださったり、閉園間近でも、丁寧に対応してくださったりと、いつも感じよく接してくださることに感謝しています。一年を通してイベントも多く、異年齢交流もあり、娘達は楽しく園生活ができています。ありがとうございます。